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★「夏季研修会」 

（教科外・領域）から 
夏季休業中の７月２２日、７月２３日、７月２

６日、８月２日、それぞれの計画に基づいて、標

記の夏季研修会が開催されました。遅くなりま

したが、その活動のひとこまを、当日の写真で振

り返ります。それぞれに充実した内容で、熱気あ

ふれる研修会となりました。（紙面の都合上、写

真の枚数に差がありますが、ご了承ください。 

 

 
【 情報教育研究会（ＩＣＴの活用・小学校） 】 

 
 

「ロイロノートの活用の仕方」について、坂本恭美子

先生の実践に学び、今後の方向性を確認できまし

た。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【 情報教育研究会（ＩＣＴの活用・中学校） 】 

 
 

「中学校もロイロノートの効果的な活用方法につ

いて、具体的な実践研修を深めました。」 

 

 

【 学校造園研究会 】 

 
 

「有限会社 池田造園の池田道一さんの指導のも

と、利岡小学校において、雨天時も視野にいれた

庭木の剪定方法と草刈り機の使い方等の説明を受

け、作業を行い汗を流しました。」 

 

 



【 特別支援教育研究会（特別支援学級） 】 

 
 

「高知大学の是永かな子先生を講師に迎え、～特

別な支援を必要とする子ども達が、生き生きと

学べる授業づくり～というテーマで講話をいた

だき、グループ協議も行いました。」 

 

 

【 特別支援教育研究会（通常学級） 】 

 
 

「西部教育事務所の奥宮智子指導主事から、通常

学級における特別な支援が必要な児童生徒への

支援や手立て等について、研修を深めることが

できました。」 

 

 

 

 

 

【 グループカウンセリング研究会 】 

 
 

 
 

「高岡中学校の友永しのぶ先生から、人間関係を

高める為の仲間づくりに関する講話を受け、新

聞タワーづくりや新聞紙を切り離さずに長くつ

なげたり、つまようじを崩さず積み重ねたりし

て、仲間づくりに向けた実践活動を行いました。」 



【 人権教育研究会 】 

 
 

「土佐中学・高等学校の弘瀬ああと教諭を講師に

迎え、人権教育における授業の創造というテー

マで講話をいただくとともに、協議を行いまし

た。学校での授業実践に向けて、意見交換する

ことができました。」 

 

 

【 総合的な学習研究会 】 

 
 

「四万十市生涯学習課の川村慎也市史編さん室長

を講師に迎え、～探究的な学びを実現する総合

的な学習の時間の進め方～等について、実践交

流を深めることができました。」 

 

 

 

 

 

【 書写教育研究会 】 

 
 

「小花典明さん（家庭児童相談員）の指導のもと、

本年度も小筆でスキルアップ～ 身近な書 ～と

題して、夏のイメージを短い言葉や５・７・５調

で表現する等、絵手紙的な構成も含めて、参加

者それぞれに筆を走らせていました。」 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【 生徒指導研究会 】 

 

 
 

「県立中村中・高等学校の西岡美緒教諭を講師に

迎え、～日常的に使えるＳＳＴ～と題して講義・

演習を行いました。」 

 

【 キャリア教育研究会】 

 
「四国中央市立小・中学校キャリア教育アドバイ

ザーの横内博之さんを講師に迎え、四国中央市

のキャリア教育の現状や実践に関する講話を受

け、グループ協議等の場でご助言をいただき、

各校での実践の指針となりました。」 

 

 

【 防災・安全教育研究会 】 

 
 

「四万十市地震防災課の岡村郁弥さんを講師に迎

え、～能登半島地震から学んだこと～を中心に

講話をいただき、その後、演習としてグループ

ワークを行いました。 

 南海トラフ地震も大変気になるところです。自

分事として、普段から＜備えちょき！＞という

警鐘も鳴らしていただいたことでしょう。」

 
 

 

 

 

 



【 ＮＩＥ教育研究会 】 

 
 

 
 

「高知新聞社、読もっか NIE 編集部の青木一英さ

んと香南市立佐古小学校の梶原和美校長先生を

講師に迎え、～新聞を活用した言語活動の充実

と情報活用能力の育成～というテーマのもと、

具体的実践に基づいて研修を深めることができ

ました。」 

 

 

🔶 各教科外・領域共に年度当初の計画にのっと

って、それぞれの研究テーマの趣旨に沿った研

修内容で、日々の教育活動への具現化に向けて

共通理解を深めることができたと思います。 

  各学校での取り組みの深化に大いに期待した

いと思います。「夏季研修会運営報告書」並びに

「写真提供」へのご協力にあらためて感謝申し

上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


